
 

  ２学年だより・わかば 

渋谷区立上原中学校第２学年      

令和３年５月１０日（月）第７号       

 

＜５月８日（土）花壇の風景。緑が濃くなっています＞ 

 

☺連休が明けました。ここから本格的に始まります☺ 

 

 この連休をどのように過ごしましたか。私は、１日は学校で仕事、２日間は持ち帰り仕事をしてました。１日

だけ、お天気の良い日にお墓参りで鎌倉方面に行きました。（私は鎌倉近くに住んでいます。）緊急事態宣言が出

ているのかなと思うくらい、駅の付近は人が多く出ていました。まだ感染症への危険はありますね。皆さん気を

つけて行動してください。 

 さて連休が明けました。授業でちょっとお話しましたが、４週間後の６月３日（木）４日（金）に前期中間考

査があります。入学してから５度目の定期考査になります。試験範囲表が再来週に出されます。よく出題範囲を

確認していきましょう。 

 いつもの学習計画表は２週間前からですが、今回は少し早く始めてはいかがでしょうか。 

  

☺7日（金）に校外学習ガイダンスがありました☺ 

 

 連休が明けて最初の総合的な学習の時間。7 月 9 日（金）に予定している校外学習「東京巡り」のガイダンス

がありました。 

 緊急事態宣言が発出されているので、計画や行動にいろいろな制約がでると思いますが、その中でどのような

ことができるかを考えていきましょう。 

 

 今日の 1 校時に事前学習のガイダンスがありました。東京や渋谷のことを知るための学習です。クラスの中で

自分のテーマを選んで、素晴らしい事前学習を作ってください。 

これからいろいろな計画を作りますが、実行委員会を中心に活動していきます。各クラスから 2 名の委員が選

ばれました。これからよろしくお願いします。 

 

校外学習実行委員 

1 組 ： S・A  F・M 

2 組 ： H・R  T・M 

3 組 ： K・A  S・K 

…………………………………………………キリトリセン……………………………………………………… 

＜保護者からの一言 学年だより第７号＞    ２年  組   番＜氏名＞            



☺初心に戻って。「２年生になって」の作文より 

 

 ５月になって、２年生の生活にもだいぶ慣れてきたように見えます。それにともなって、だんだんと中だるみ

のような学校生活を送っているのが目立つ人も出てきました。 

 今回と次回で、「2 年生になって」の作文を掲載します。初心に戻って学校生活を送っていきましょう。 

 

「2 年生になって」 

2 年 1 組 K・S 

 

 僕は 2 年生になって、新しく入ってきた 1 年生のお手本になるために、日々学校生活でルールを守ってこんな

素晴らしい 2 年生がいることを見せたいです。2 年生はミドルリーダーなので、誰かが困っていたら率先して人

の助けをするようにしたいです。例えば新 1 年生が教室の場所などがわからず困っていたら、やさしく声をかけ

て、教室の場所などを教えてあげたいです。部活動でも新しくメンバーが加わるので、新しくはいってきた子に

は初めに何をするのか優しくていねいに分かりやすく教えてあげたいです。そして、新しいメンバーで部活の大

会など出て優勝を目指したいです。 

 勉強ではそろそろ高校生ということもあるので受験に向けての対策も今のうちからやっておきたいです。そし

て次の学年では上原中学校のトップリーダーになるので、今の 3 年生を見習い、１、2 年生のお手本として生活

していけるようにしたいです。部活と勉強を両立させ楽しく学校生活をしていきたいです。 

 そして、2 年生では去年行けなかったスキーにも行けるらしいので、とても楽しみにしています。新しいクラ

スのみんなと修学旅行を楽しめたらいいと思います。 

 去年はコロナウイルスの関係で体育祭は 1 学年だけでやることになったので今年は全学年合同で体育祭をし

たいなと思います。練習などでは早く動き、次のことにすぐに取りかかるということを目標にしたいです。 

 

「２年生になって」 

2 年 2 組 I・Y 

 

 あまり 2 年生になったという自覚がありません。私のクラスの教室は 1 年生の教室の 1 つ上の階にあるのであ

まり会いません。なのでよけいに実感がありません。授業は今は 4 月 8 日木曜日、体育しかやっていませんが、

もちろん内容が難しくなっているだろうなと思います。正直とても不安です。1 年生の内容でも大変だったのに

それの 1 つ上をいった 2 年生の内容なんてできるのだろうか？と思っています。内容が難しそうで不安というの

もありますが、本音を言ってしますとダルイなと思っています。1 年生のころに３年生のお話を聞いて分かった

ことは、やっぱり予習復習が大事ということ。でも私は勉強が嫌いなので分かっていてもなかなか行動にうつせ

ません。なので 2 年生のときに少しでも予習復習の苦手意識が消え、少しでも身についていればいいなと思いま

す。そして、勉強もそうですが、そろそろ将来についても考えて決めたいなと思っています。私には夢がありま

せん。目標もありません。なので夢とはいかなくても何かそれに向けて、頑張っていけるような目標を見つけら

れたらいいなと思います。あと、まだそんなに会っていない、話したことがない人がクラスの中にたくさんいる

ので、そういう人たちと少しでも仲良くなれたらいいなと思っています。クラスのみんなだけでなく、先生のこ

とももっと知りたいです。そして、なんと前期の体育係になってしまいました。とても嫌だったんですが…。私

は今までそういうことを避けて、あまり目立たない係を選んでいました。しかし決まってしまったこの係を機に、

気持ちが少しでも前向きになって、人前に出るのにも慣れたらいいなと思います。なかなか慣れないとは思いま

すが…。まとめると 1 年生のときよりも良い方に少しでも変われたらなと思います。 



「一年生を乗り越えて」 

2 年３組 T・A 

 

 僕たちは、一年生から二年生へと変わりました。周りは、成長している人もいれば成長していない人もいます。

うるさかった人も静かになったり、静かだった人がうるさくなったりなどの変化があります。僕は、「たった一年

で成長した人には何があったのか」とか「何を思ったのか」など考えてみました。 

 ６才から７才の間には、体の成長以外あまり成長していない気がします。でも、中学生になって頭や考え方の

変化を感じました。「こうしたらこうなるから、こうした方がいい」とか、効率の良い方を求めるようになりまし

た。春休みを通してわかったことは、「意味があることは欠かさずやった方がいい。意味のないことはしても意味

がない」ということです。当たり前な言葉ですが、すごく考えさせられます。でも時には、意味のないことをす

るのもいいと思います。意味があるかないかは人によりますが、だからこそ誰でも「（誰でも）当たり前だと思う

ことはやった方がいい」と思います。 

 たとえば、テスト期間中に勉強の間にゲームだとか Youtube を見ていて親に怒られ、言い合いになったとしま

す。親は「ゲームするんなら勉強しろ！」と言います。子供は「息抜きとしてやっているんだからいいだろ」と

言います。言い合いをしている親子ですが、二人には共通点があります。それは、”勉強をせずにゲームをやるの

はダメ”ということです。子供は「勉強をした上でゲームをしているんだからいいんだ」と、親の話に反対してい

ます。それに対して、親は「勉強をせずにゲームをするならやめろ」と言っているので、この親子は共通点があ

る上で言い合いをしているのです。 

 この親子の例での当たり前は、”勉強をせずにゲームをするのはダメ”ということです。僕は、この当たり前を

大切に、学校生活に取り組んでいこうと思います。そして、意味があるかないかは、しっかりと考えていこうと

思います。 

 

☺お返事ありがとうございます。☺ 

 

お返事ありがとうございます。５月になりました。緊急事態宣言が続き連休もなかなか大変だったと思います。 

ここから大きな休みなく夏休みまでいきます。健康に気を付けてお過ごしください。 

 

・３度目の緊急事態宣言が発出されましたが、変わらず学校生活が送れていることに感謝しております。連休中

は有意義な時間を過ごしてほしいと思います。 

・中だるみの学年、まさにです！体育館での休み時間のバレーボール、とても楽しんでいるようです。 

・昼休みの体育館でのバレーボール     が楽しいようです。開放していただきありがとうございます。 

・学級委員長の K・K さんのお話。とても分かりやすく素晴らしいと思いました。 

・学級委員長のお話が素晴らしいです。 

・先日、学校に用事があり、５分ほど下駄箱付近にいました。体育の授業が終わった３年１組の生徒さんが、全

員（大げさでなく本当に全員です。）「こんにちは！」と元気に挨拶をしてくれました。感動しました。入学式

の朝も上級生のみなさんが挨拶をしてくれて感動しましたし、上中は素晴らしいですね。 

・一度くらいいいかな・・・と安易な考えはせず、気持ちを引き締めて行動してもらいたいです。特にマスクの

装着でしょうか。 

・子どもたちの目線で作られた防犯防災マップ。出来上がりが楽しみですね。 

・学級目標が決まりましたね。各クラス個性が出ていて良いですね。 

・いつもありがとうございます。 



☺暑くなってきましたね。衣替えの移行期間に入りました☺ 

 

連休が明けて、樹々の緑もだんだんと濃くなってきました。 

それに伴って、だんだんと気温が上がってきました。先週、 

生活指導部から夏服への衣替えのお知らせが出ました。今月 

いっぱいが移行期間になります。 

夏服の生徒が各学年少しずつ増えてきました。今週は、気 

温の差が大きくなるようです。自分の体調をみながら服装を 

考えていきましょう。 

                             ＜気温をみて服装を変えていきましょう＞ 

 

     今日はこれからオンライン生徒総会です。タブレットの準備       

 

今日は給食が終わったらすぐに終学活で下校です。8 日（土）に今日午後行われる生徒総会が、オンラインで

行われる連絡がありました。また、今日の全校朝礼で、生徒総会の説明がありました。 

従来の生徒総会は全校生徒が集まって会議を行いますが、今回は自宅からオンラインで行う形式になりました。 

全校生徒が帰宅すると思われる 14 時 15 分から開会の予定です。途中で寄り道をしないで、帰宅してくださ

い。「Teams」で配信されます。（カメラとマイクはミュートにしてください。） 

また、各委員会の内容の承認を Forms で行います。必ず Forms の承認まで行ってください。 

 

おうちでの通信状況がどのようになっているか、課題がありましたらご連絡ください。 

初めての試みです。よく指示に従って行動や操作をしてください。 

 

※生徒総会の議長団、各委員長、質問者は、下校せずにそのまま学校に残ります。 

 

あれっ     まだ健康観察表を朝出していない人が・・・ 

 

昨年度から毎朝提出する健康観察表。2 年生になって 

ほとんどの人が提出するようになりました。 

でも・・・まだ朝提出できていない人がいます。 

前にも書きましたが、これは感染症対策の重要な書類 

です。7 月には校外学習がありますが、校外で活動をす 

る場合に、皆さんの健康観察の記録が必要になります。 

 楽しいことをするための準備は、毎日の行動の中にあ 

ります。もし忘れている人がいたら必ず出すようにして 

ください。                    ＜朝、健康観察表を提出する箱は各クラスにあります＞ 


